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衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 25.11.20 第 185回国会第７号 

 

11月 20日（水）、第７回の委員会が開かれました。 

 

１ 農地中間管理事業の推進に関する法律案（内閣提出第 14号） 

農業の構造改革を推進するための農業経営基盤強化促進法等の一部を改正する等の法律案（内閣提出第 15号） 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）公益財団法人鳥取県農業農村担い手育成機構理事長   上 場 重 俊君 

中央大学大学院法務研究科教授・東京大学名誉教授   原 田 純 孝君 

有限会社藤岡農産代表取締役             藤 岡 茂 憲君 

・林農林水産大臣、江藤農林水産副大臣、葉梨財務大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（参考人に対する質疑） 

鈴 木 憲 和君（自民） 

・分散錯圃の解消のため現場から見て必要な取組について、

上場参考人及び藤岡参考人はどのように考えるか。 

・農地中間管理事業の円滑な実施に係る農業委員会、人・

農地プラン、農地台帳の役割について、各参考人はどの

ように考えるか。 

・農業への新規参入者を増やすための国の施策の在り方に

ついて、各参考人はどのように考えるか。 

 

樋 口 尚 也君（公明） 

・農地中間管理機構への貸付けを促すためには、各参考人

は何が必要であると考えるか。 

・農地中間管理事業の創設により、賃貸借による農地の移

動は、農業経営基盤強化促進法の利用権設定、農地法に

よる賃貸借の許可と合わせて３つの方法が存在すること

になり、現場が混乱する懸念があるが、上場参考人及び

藤岡参考人はどのように考えるか。 

・既に農地の基盤整備を実施した者とこれから農地中間管

理事業により基盤整備を実施する者とが負担する経費の

差について、原田参考人はどのように考えるか。 

 

鷲 尾 英一郎君（民主） 

・農地中間管理機構が農地の受け手を選定する際に、認定

農業者を優先することや地域との調和要件を設けること

について、各参考人はどのように考えるか。 

・農地利用配分計画策定の際に、農地中間管理機構は農業

委員会の意見を聴かなければならないとすることについ

て、各参考人はどのように考えるか。 

・中山間地域においては、農地の受け手が見つからないた

め、農地が農地中間管理機構に滞留したり、所有者に返

還されたりすることが懸念されるが、各参考人はどのよ

うに考えるか。 

 

村 岡 敏 英君（維新） 

・農地中間管理事業を成功させるためには、上場参考人は

どのような人材が必要であると考えるか。 

・農政全体の中における農地中間管理事業創設の意義につ

いて、原田参考人はどのように考えるか。 

・農政の転換の基本となる考え方について、各参考人はど

のように考えるか。 

 

林   宙 紀君（みんな） 

・農地中間管理機構とフランスのサフェール（農村土地整

備公社）との違いを原田参考人はどのように考えるか。 

・日本においてサフェールの仕組みを取り入れることが難

しい原因について、原田参考人はどのように考えるか。 

・農地の大規模化を最優先に進めることについて、各参考

人はどのように考えるか。 

 

畑   浩 治君（生活） 

・農地集積を進めるに当たり、望ましい経営規模及び経営

体について、上場参考人及び藤岡参考人はどのように考

えるか。 

・農地の受け手の選定に当たり、原田参考人はどのような

仕組みが必要であると考えるか。 

・農地の利用におけるゾーニングの強化と参入規制緩和に

ついて、原田参考人はどのように考えるか。 
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

（政府に対する質疑） 

齋 藤   健君（自民） 

・農地中間管理事業について農地の売買ではなくリース方

式を中心とした理由は何か。また、「中間管理」とはど

ういう意味か。 

・農地中間管理機構の人件費等の運営費をはじめ、農地の

受け手が見つかるまでに支払う土地の賃料等の負担につ

いて、国が財政的支援を行う必要があるのではないか。 

・農地中間管理機構と、農業委員会やＪＡはどのような関

係になるのか。 

 

大 串 博 志君（民主） 

・諫早湾干拓事業の潮受堤防排水門開門に関して、長崎地

方裁判所が開門差止めの仮処分を決定したことを踏まえ、

福岡高等裁判所の判決確定に基づく開門義務の履行につ

いてどのような対応を考えているのか。 

・ＴＰＰ交渉において米本体を守り抜くことについて、農

林水産大臣が決意を表明するべきではないか。 

・人・農地プランが作成されていない地域において、農地

の受け手をどのように探していくつもりなのか。 

 

岩 永 裕 貴君（維新） 

・米の生産調整や経営所得安定対策の見直しなど、今後の

農業政策について政府はどのように考えるか。 

・農地中間管理機構が借り受けた農地の賃料や農地を整備

した費用など、受け手に貸し付けるまでに要した経費に

ついては、誰がどのように負担することになるのか。 

・中山間地域における土地の集約化については、どのよう

に進めていく考えなのか。 

 

村 上 政 俊君（維新） 

・農地中間管理事業の推進に関する法律案の目的規定はど

のように解釈するのか。また、遊休農地対策について、

法律案ではどのように位置付けているのか。 

・農地中間管理事業の対象となる農用地等について、農業

振興地域に限定した理由は何か。 

・農地中間管理事業に要する経費について、地方自治体に

どの程度の負担を求めていくことを考えているのか。

 


